MEDIO: EL FINANCIERO SECCION: ECONOMÍA

PÁGINA: 19

FECHA: 02/SEPTIEMBRE/2022



Fitch Ratings: hay estabilidad, el desafío es el bajo crecimiento

México lleva décadas con 2% anual // Firme, la calificación por los siguientes 2 años

JULIO GUTIÉRREZ

ENVIADO CANCÚN, Q. ROO

El crecimiento económico de México será nulo a largo plazo. Para 2023, el país apenas recuperará los niveles de 2020, lo que se traducirá "en cuatros años perdidos", afirmó Carlos Morales, director de calificaciones soberanas de Fitch Ratings.

"Si comparamos el crecimiento de 2020 hasta 2023, México es el país que menos lo haría durante estos años. Nuestra expectativa es que el crecimiento promedio sería de cero; es decir, para 2023 el PIB solamente recuperaría el nivel de 2020, lo cual indica una pérdida de 4 años de la actividad económica, en comparación con otros países que están creciendo año con año por encima de la contracción de 2020", señaló durante su participación en la 16 Convención de la Asofom.

Sin embargo, apuntó Morales, la agencia calificadora de valores no ve "ninguna probabilidad" de que la calificación cambie entre los próximos 12 y 24 meses.

Consideró que si el país lograra resolver los temas relacionados con el estado de derecho, la corrupción, la inestabilidad política en la toma de decisiones, entre otros factores, la nota soberana del país estaría "2 peldaños más que en lo que está en este momento (BBB- con perspectiva estable).

Argumentó que las políticas fiscal y monetaria tomadas en esta administración han llevado a la estabilidad económica, pero el desafío que tiene México es el bajo crecimiento de la actividad.

"México creció 2 por ciento en promedio en las últimas dos décadas, y los países emergentes 3 por ciento más. Durante la pandemia, el PIB se contrajo 8 por ciento, pero la recuperación es relativamente lenta, incluso (el crecimiento de México) está por debajo de los niveles de 2018", señaló el directivo de la agencia.

Sofomes, sin crisis, pero con mayores riesgos

Por separado, Alfredo Federico Navarrete, titular de la Unidad de Banca, Valores y Ahorro, de la Secretaría de Hacienda, dijo que el sector de las sociedades financieras de objeto múltiple (Sofomes) no atraviesa un momento de crisis. Al contrario, la coyuntura del ciclo económico representa una oportunidad para que estas instituciones otorguen mayores niveles de financiamiento y su liquidez y solvencia vayan al alza.

"Los indicadores confirman que el sector regulado se mantiene fuerte, líquido y bien capitalizado con un índice de morosidad aceptable y resultados positivos", dijo.

Pese a lo anterior, planteó Navarrete, "el sector de las Sofomes enfrenta una mayor aversión al riesgo de grandes inversionistas a consecuencia de los problemas financieros que enfrentan algunas empresas del gremio; sin embargo, lejos de implicar un riesgo sistémico, esta situación ofrece oportunidades importantes de desarrollo".

Enrique Presburger, presidente de la Asofom, mencionó que esta organización continuará con las labores necesarias para que se le quite el término de ser instituciones no reguladas y que también sean consideradas por parte de la administración pública para incrementar los niveles de financiamiento.